

# 新春懇親会のお知らせ

——五年目を迎えた安倍内閣での日本活性化を願つて！——

## 時代を刷新する会

日 時 平成二十九年一月三十一日（火）受付 午前十一時半 開会正午～午後二時半  
△国政に尽瘁されている岸信夫外務副大臣の御都合で、月末ですが奮って御参加を！  
場 所 ホテル・ルポール麹町 三階マーブル 千代田区平河町二一四一三番地 03-3265-5365  
次 第 司会進行 清原淳平代表兼専務理事  
年頭挨拶 岸信夫 代表兼会長代行、衆議院議員・外務副大臣  
乾杯 半田晴久 代表兼理事長の挨拶  
祝膳 清水明夫（公財）協和協会監事、元国税庁長官官房監督官  
各部会長・委員長・会員よりの年頭所感、または余興

◎電話またはFAXにて、一月二十六日迄に事務局に、新年会の出欠連絡を、下さいますよう！

会 費、一万円（ホテルの料理用意の為、御出席者は一月二十六日までに御返信を！）  
○○○ お振り込み先 りそな銀行 参議院支店 普通預金 6991669  
○○○ 受取人 時代を刷新する会

御芳名

▼事務局 FAX (03) 3507-8587  
△貴方様 FAX

○ 平成二十九年一月三十一日（火） 出 欠 ホテル・ルポール麹町一三階マーブル

◎ 御報告  
△去る十二月十五日（木）の月例講話会は、「日露首脳会談へ望む——経済協力・北方領土・平和条約」と題して、ロシア問題の権威、名越健郎拓殖大学海外事情研究所教授（元時事通信モスクワ支局長・外信部長）に御講演いただいた。この日は丁度、午後にプーチン大統領が、山口県の宇部空港に到着する日と重なったこともあり、参加者も多かった。  
その御講話の要旨は、これまでの日露交渉では、一九五六年の交渉で日ソ共同宣言が出され、そこでは、日ソ平和条約が締結された後にソ連が歯舞群島と色丹島を引き渡すという前提で、改めて交渉を行うという合意がなされたが、当時、日本は二島ではなく四島の引渡しを求めた。安倍晋三総理としては、その父上・安倍晋太郎氏が外相の時、二島の先行返還論を唱えていたので、それに従い、二島先行返還を期待して交渉に入ったと思われる。  
安倍総理は、これまで、プーチンと三回会談しており、今回は四回目である。九月二～三日のウラジオストック会談のあと、安倍総理は「平和条約の手応えを強く感じた」とし、プーチンも「双方が負けたとみなさないような解決策が必要だが、それは容易ではない」と応じた。次いで改められたリマでの会談後は、プーチンは「ロシアには日本との領土問題は全くない。問題があると言っているのは日本だけだ。日米同盟という枠があるのに、日露で果して、平和条約の合意ができるのか？」と、ここ一ヶ月でプーチンの言動が変わってきたのが気になる。つまり、ペルーのリマでの会談後は、プーチンは「ロシアには日本との領土問題は全くない。問題があると言っているのは日本だけだ。日米同盟という枠があるのに、日露で果して、平和条約の合意ができるのか？」と、ここ一ヶ月でプーチンの言動が変わってきたが、ロシアに友好的なトランプがアメリカ大統領に当選したことにより、日本に対する関心が相対的に低下した。つまり、ロシア側には当初、日本を媒介としてアメリカとの関係を改善したいという思想があったが、もはや、その必要がなくなったと見ることができるとし、その他に詳細な分析があり、その後の質疑応答も盛んで、大層勉強になった。なお、日露会談の結果は上記分析通りであった。（清原記）